



Llamado al Acompañamiento Franciscano

11 de diciembre de 2025

Queridos hermanos y hermanas franciscanos seglares,

En solidaridad con el Papa León XIV, nuestros obispos y toda la Iglesia, los franciscanos seglares estamos llamados a estar presentes en la sociedad en este momento. Hemos escuchado de seglares en todo el país acerca de sus experiencias angustiosas, incluyendo miembros que son ciudadanos estadounidenses que llevan consigo sus pasaportes y se abstienen de hablar español en público. Miembros de fraternidades han dejado de asistir a reuniones regionales. Otros tienen miedo de ir a la iglesia, a sus citas en el tribunal, o incluso de salir de sus hogares. Estos son testimonios de primera mano.

La respuesta de la Iglesia puede leerse en el “[mensaje especial](#)”¹ de los obispos de EE.UU. del 12 noviembre, que contiene expresiones de dolor, lamentación, decepción y preocupación, pero también de aliento, esperanza y oración. Buscando la paz en esta delicada situación, los obispos “orán por el fin de la retórica y violencia deshumanizantes, ya sea dirigidas a inmigrantes o a las fuerzas del orden”, e insisten en que “*la dignidad humana y la seguridad nacional no están en conflicto. Ambas son posibles si las personas de buena voluntad trabajan juntas.*”

Nuestra Regla (Artículo 15) nos reta a actuar con valentía por la justicia. Al mismo tiempo, debemos ser portadores de paz y buscar caminos de unidad y armonía fraterna a través del diálogo (Artículo 19). Los miembros de la OFS han informado que están respondiendo a este reto en muchas regiones, con asistencia legal en tribunales, educación, apoyo a familias, donaciones, colectas de alimentos, etc. Un proceso basado en JPIC a nivel de fraternidad sería evaluar las necesidades locales e identificar un vacío que los miembros puedan llenar como apostolado. La oficina JPIC de la provincia OFM Nuestra Señora de Guadalupe tiene una lista sobre las [actividades sugeridas](#) (en inglés).

Asimismo, la USCCB ha sido muy clara al pedir apoyo de los laicos católicos para una [Reforma Migratoria Integral](#) (en inglés). Los elementos católicos de la reforma se enumeran [aquí](#). Lo más urgente es que se restablezca el derecho al debido proceso legal. Suspender este derecho fundamental (que también existe en el derecho canónico) es una grave amenaza a la justicia y a la dignidad humana.² La “aparente etnicidad” puede ser legalmente un “factor relevante” para detenciones migratorias,³ pero según nuestro catecismo, esto es injusto.⁴ Abogar por los pobres, los difamados y marginados, es una obra santa y profética. La USCCB ofrece [recursos](#) para desarrollar políticas centradas en Cristo en apoyo de los inmigrantes.

Por favor, únanse a nosotros en oración para que los corazones sean transformados hacia un mayor diálogo y una solución a largo plazo.

Oración

Al Dios de nuestros antepasados, que liberó a los israelitas,

Concédenos la gracia de asistir a nuestros hermanos y hermanas de otras tierras

Y seguir tu mandato de acoger al extranjero

Con acciones pacíficas, amorosas y visibles.

Te lo pedimos en el nombre de tu único Hijo Jesús, que vivió como migrante en Egipto y que, al leer en la sinagoga, anunció la libertad de los cautivos.

Amén

En la paz de Cristo,

El Consejo Nacional de la Fraternidad de la Orden Franciscana Seglar en EE.UU.

Vayan como testigos... proclamando a Cristo con nuestra Vida y nuestras Palabras. (Regla OFS, Artículo 6)

¹ <https://www.usccb.org/resources/USCCB%20Special%20Message%20on%20Immigration.pdf>

² OFS General Constitutions #22, “... They should take clear positions whenever human dignity is attacked by any form of oppression or indifference. They should offer their fraternal service to the victims of injustice.”

³ [Noem v. Vasquez Perdomo: https://www.supremecourt.gov/opinions/24pdf/25a169_5h25.pdf](https://www.supremecourt.gov/opinions/24pdf/25a169_5h25.pdf)

⁴ [Catechism of the Catholic Church, 1935](#)